

Les grandes découvertes

Les découvertes

En 1453, la ville de Constantinople tombe aux mains des Ottomans. La route vers les épices est coupée.

Les européens veulent aller en inde pour s'enrichir en commercialisant eux même les épices. **Le cap de Bonne-Espérance est atteint pour la première fois par les Portugais en janvier 1488** par un navigateur nommé Bartolomeu Dias. Cette prouesse énerve les espagnols.

Une course s'engage pour être les premiers à parvenir aux indes.

Alors que les portugais vont longer la côte africaine, les espagnols vont partir vers l'ouest et **en 1492, Christophe Colomb découvre un nouveau continent.**



Marco Polo

Marco polo est un marchand italien Qui est célèbre pour avoir décrit en 1295 son voyage en chine dans un livre intitulé le « livre des merveilles ».



Christophe Colomb

Christophe Colomb est un navigateur génois au service de la reine de Castille. Persuadé que la terre est ronde il espère rejoindre les indes en allant vers l'ouest. Il découvrira les Antilles et un nouveau continent : L'Amérique (du sud).



Des inventions

Les explorateurs sont aidés par des inventions nouvelles.

D'abord de nouveaux bateaux révolutionnaires : les **caravelles**, qui permettent des voyages plus longs.

On redécouvre des outils comme la **boussole** ou l'**astrolabe**. Ces « inventions » sont connues depuis longtemps mais elles ne sont vraiment utilisées pour la navigation qu'à la fin du XVème (15) siècle. On a compris l'importance des **cartes** qui sont de plus en plus précises.

En **1450, Gutenberg découvre l'imprimerie** et le parchemin est remplacé par le papier. Les livres vont circuler plus facilement et avec eux les idées et les connaissances.



Une nouvelle organisation.

Les européens de l'époque ont trois objectifs pour aboutir :

- Découvrir de nouvelles terres et les conquérir.
- Rapporter les richesses qui s'y trouvent et en particulier les épices.
- Christianiser les populations qui s'y trouvent.



En **1498 le portugais Vasco de Gama** parvient en inde en contournant l'Afrique. Les portugais commencent à établir des comptoirs.

Les comptoirs sont des territoires contrôlés par les européens qui les exploitent et font du commerce avec les territoires autour. Cela favorise les échanges avec le pays qui le gouverne.



Vasco de Gama

Vasco de Gama fut le premier Européen à trouver la route de l'Inde en contournant l'Afrique. Il put ainsi fonder le premier comptoir portugais en Asie.

D'autres pays se lancent dans ces explorations comme les Français avec Jacques cartier qui découvre les côtes du Canada.

Des conséquences.

Les explorations vont aussi causer beaucoup de dégâts. La population amérindienne va être obligée de travailler dans les mines d'or et d'argent ou de cultiver les terres. Elle va être décimée et pour remplacer ces travailleurs, les européens vont faire venir des africains qui seront réduits en esclavage principalement pour cultiver la canne à sucre. On appelle cela **la traite des noirs**.



Fernand Magellan

Magellan est le premier navigateur à réaliser de 1519 à 1522 le premier tour du monde en bateau. Il traversera la pointe sud de l'argentine en explorant le détroit qui porte son nom.

Les européens, en particulier le Portugal et l'Espagne vont rapidement constituer des empires coloniaux.